

Gerente: TOMAS SANCHEZ PACHECO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Table with 4 columns: Año, Sntro, Tmto, Mes. Madrid, Provincias, Extranjero, Unión postal, No comprendidas.

Número suelto 5 cts.

EL DEBATE

DIARIO DE LA MAÑANA, CATÓLICO É INDEPENDIENTE

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, VALVERDE, 2. TELÉFONO 2.110. APARTADO CORREOS 468

No se devuelven los originales.

Dirección telegráfica: DEBATE

MOMENTOS CULMINANTES PARA ESPAÑA



LAS HUELGAS DEL NORTE LOS OBREROS Y LA TROPA SITUACIÓN DIFÍCIL OTRO COMBATE EN EL KERT 16 MUERTOS Y 47 HERIDOS

LOS HUELGUISTAS DECLARAN LA HUELGA GENERAL, OCASIONANDO NUMEROSAS COLISIONES CON LOS ESQUIROLS EN EL SANGRIENTO COMBATE LA HARKA HA SUFRIDO GRANDES BAJAS Y HA PERDIDO MUCHOS PERTRECHOS

Los oficios de las autoridades bilbaínas, el presidente del Consejo y los diputados conjuncionistas acerca de la solución a la huelga de Bilbao, han tenido un fructuoso resultado. El conflicto se ha extendido por toda la cuenca minera del Norte, adquiriendo proporciones gravísimas. De Bilbao y Oviedo llegan despachos alarmantes. Los huelguistas, inspirándose en el buen éxito que coronó las huelgas inglesas, sobre lo cual llamábamos por aquellos días la atención de los gobernantes de todo el mundo, pretenden imponerse llevando todo razonamiento al terreno de la más execrable violencia.

Siempre, el empleo de esos procedimientos, que ya han empezado a ponerse en práctica, volando puentes, é intentando arrancar las vías férreas, han sido malos consejeros de las clases trabajadoras. Lo primero que un partido sindicalista, de hombres conscientes, debiera buscar para el logro del éxito, es la simpatía de la opinión, simpatía que no se obtiene a tiros por las calles. No es culpa sólo de los obreros este estado de cosas. Culpamos en primer lugar a los Gobiernos, a la debilidad inexplicable de los Gobiernos.

Así lo dijimos a raíz de la solución de las huelgas inglesas. Aquel Gobierno de Mr. Asquith, que reconoció el derecho que asistía a los ferroviarios después de los motines y las colisiones con las tropas, sembró en todo el mundo la semilla de la revolución obrera. Primero se les dijo a los obreros que no tenían razón. Luego, cuando ya una tarde siniestra ardían los Docks, se les dijo que la tenían. ¿Qué de particular será que los mineros españoles quieran ensayar con el Sr. Canalejas, no menos débil que mister Asquith, los procedimientos que dieron el triunfo a los huelguistas de Inglaterra?

EL CONSEJO DE AYER. Momentos antes de las cinco de la tarde llegó al ministerio de la Gobernación el jefe del Gobierno. Hablando con Canalejas. Los reporteros interrogaron al Sr. Canalejas sobre la situación de Bilbao, y el presidente les manifestó que se agrava considerablemente, pues los obreros se han lanzado ya francamente a la violencia, menudeando los actos de sabotaje. En un puente de la línea minera de Ujo a San Esteban de Pravia, a dos kilómetros del primero de los citados puntos, los huelguistas han volado un tramo con cartuchos de dinamita. El Sr. Canalejas, comentando este y otros hechos, decía: «Desde las doce del día de hoy ya no se puede hablar de concordia, puesto que los obreros no la quieren, y apelan a la violencia. El Gobierno cuenta con 112.000 hombres sobre las armas; de ellos, unos 74.000 se hallan en la Península. Pues bien; estamos dispuestos a acudir con ellos a aquellos puntos donde sean necesarios. Para mantener el orden en el resto de la Península, nos basta con la Guardia civil. He ofrecido al gobernador de Bilbao seis, ocho, quince mil hombres, los que necesite. Estamos dispuestos a dar la batalla a los revolucionarios, puesto que ellos la quieren. Pegaremos, y pegaremos duro, tan duro como el que más; claro es que sin llegar a la crueldad, porque ningún gobernante es ni puede ser cruel. Extremaré la represión lo que sea necesario. Los Gobiernos son como los hombres de pundonor: no hacen gala de matonismo, pero cuando llega la ocasión mantienen sus derechos y hacen respetar su autoridad. Se ha dado luego el Sr. Canalejas de que los obreros se muestran en actitud hostil a un Gobierno que tiene en su haber reformas sociales de alguna consideración y en sus propósitos proyectos de ley de alguna importancia para la clase proletaria. El obrero—decía el presidente—todo se lo merece; pero el revolucionario tiene en nosotros un enemigo. Pues hemos de combatir

la revolución por todos los medios imaginables. El Sr. Gasset, que asistía a esta parte de las manifestaciones del Sr. Canalejas, ha agregado que se hacen gestiones cerca de los obreros ferroviarios por los elementos revolucionarios para que se unan al movimiento. Lo que dice Luque. Poco después llegaba el ministro de la Guerra, quien, a las preguntas de los periodistas, contestó en la forma siguiente: «Los sucesos de Bilbao hay que cortarlos. Para ello he enviado últimamente a Bilbao cuatro regimientos de Infantería, que son los de Burgos, Guipúzcoa, Príncipe é Isabel II y varios escuadrones de Caballería, que en total sumarán 6.000 soldados. Creo, además, el general Luque—que está misma tarde quedará recomiendo el tramo del puente que cerca de Ujo han volado con dinamita los huelguistas. De Melilla no tenía grandes noticias que comunicar el ministro de la Guerra. Decía que en la noche última, al regresar una columna, fué tirroteada por unos «pacos», pero a larga distancia. Bilbao en estado de guerra. Momentos antes de comenzar el Consejo de ministros, el Sr. Gasset ha comunicado a los periodistas que se había declarado el estado de guerra en Bilbao, como consecuencia de la reunión que ha celebrado ayer tarde la Junta de autoridades, que ha acordado que el gobernador renuncie el mando en el militar. Empieza el Consejo. Después de las cinco estaban los ministros en Gobernación reunidos en Consejo. Paréntesis. Conferenciando con el Rey. Estando celebrándose el Consejo, recibió el Sr. Canalejas la noticia de la llegada de Su Majestad el Rey. Inmediatamente el presidente se dirigió al Palacio, donde estuvo conferenciando con Su Majestad durante una hora. Al terminar la conferencia regresó el Sr. Canalejas a Gobernación, reanudándose el Consejo, que se había suspendido con motivo de la ida a Palacio del presidente. Termina el Consejo. Actitud energética del Gobierno. El Consejo terminó a las ocho de la noche. En el quedó aprobado el criterio del presidente respecto a una enérgica represión de las huelgas, que no tienen carácter societario y si sólo un fermento revolucionario. Se empleará con rudeza la fuerza, ocurra lo que ocurra. Bilbao. Bilbao 12. Se agrava el conflicto. La Junta municipal de Unión republicana ha facilitado a la Prensa local la siguiente nota oficiosa: «La Junta municipal del partido de Unión republicana, y no el Comité de la conjunción republicano-socialista, que tiene composición distinta y diverso fin, ante la situación complicada de la huelga, y teniendo en cuenta que integran el partido republicano importantes clases patronales y obreras, acordó en la sesión celebrada el sábado, nombrar una representación que, asistiendo con las Comisiones de huelga de obreros y patronos, los acercara a la solución del conflicto. La representación designada celebró el mismo sábado y el domingo varias conferencias con la Comisión obrera de huelga y obtuvo de ella favorables concesiones, que le infundieron grandes esperanzas de éxito. Con la Comisión patronal conferenció el domingo por la noche y la halló también propicia a convocar a la Asamblea para el siguiente día, con objeto de oír a la representación del partido republicano y discutir y votar sus proposiciones. Pero, inopinadamente, esa representación recibió hoy un besalmamo de la Comisión patronal, manifestándole que, ajeado el Centro Industrial de todo carácter político, tenía el sentimiento de no dar la ayuda ofrecida. Dada cuenta de esta contestación a la Junta municipal en sesión verificada esta noche, se acordó hacer público en esta nota oficiosa. Primero. Que su acuerdo intervencionista obedeció a naturales inclinaciones al orden social, sin la menor reserva política, y en la creencia de que precisamente su contacto con el partido socialista le colocaba en situación ventajosa para mediar en la solución del conflicto. Y segundo. Que la negativa de la Comisión patronal de huelga a cooperar no puede explicarse más que suponiendo a aquélla infiltrada por los mismos estímulos políticos de que aparenta huir por meditación insinciente. También el Sr. Echevarría ha enviado la siguiente comunicación. «Señe, de diez individuos que componen la Comisión patronal de huelga, aceptaron anoche la intervención de la Junta municipal del partido de Unión republicana. Pero hoy han pasado a la representación de la Junta un besalmamo, en el que manifiestan que, teniendo su entidad, tanto por su finalidad, necesidad de observar total alejamiento de la política, tiene el honor de testimoniar su gratitud por la cooperación ofrecida, al propio tiempo que el sentimiento de verse privada de tan valiosa ayuda. En vista de esta comunicación, el presidente preguntó si era llegado el momento de declarar la huelga general, y así se acordó por 2.577 votos contra 105 y diez abstenciones. Se confirma que la huelga general obedece a un movimiento sindicalista. Varios agitadores han repartido en la zona minera la siguiente circular: «Trabajadores mineros! Los obreros huelguistas de los Altos Hornos y de la fábrica La Vizcaya solicitan vuestra ayuda para conseguir el triunfo. Os pedimos abandonéis el trabajo hoy mismo, presionados la debida solidaridad. De vosotros lo solicitan vuestros hermanos.» Telegrama de la Junta de Defensa patronal. Bilbao 12 (3,45 m.) La Junta de Defen-

sa patronal ha enviado al Sr. Canalejas el siguiente telegrama, firmado por el presidente, D. Ignacio Ituarte. Bilbao 12. El despacho que los patronos remitieron al Sr. Canalejas, de cuyo envío di cuenta, dice así: «El señor gobernador me ha remitido el telegrama enviado por V. E. Cansados los patronos de otorgar las concesiones que han sido solicitadas para sus obreros, y de que, a pesar de ello, uno y otro día hayan venido declarándose en huelga, han decidido no ceder a las absurdas pretensiones que hoy solicitan. Además, hemos de declarar que la opinión patronal es unánime, no sólo en las asambleas públicas, de cuya solemnidad tendrá V. E. conocimiento por haber asistido un delegado del señor gobernador, sino que también los señores patronos asentes respondieron afirmativa y unánimemente al mandato recibido por esta Comisión, y prohibido como tiene el transigir, nada puede hacer. Es de lamentar lo que V. E. dice referente a las negociaciones internacionales y asuntos de comercio. Ya sabe que ahora y siempre estamos al lado de la Patria, pero tenga V. E. la seguridad de que si hoy se cediera por esta consideración, mañana habría otra huelga provocada por los sin patria. No somos nosotros los provocadores: los obreros son los que mantienen este estado y dificultan la acción de ese Gobierno. Tenga V. E. la certeza de que la huelga de Bilbao nada tiene que ver con la de Asturias, a lo ser que tome carácter político, en cuyo caso siempre habrá pretexto para mantener este estado de intranquilidad.» Los heridos. Bilbao 12. En la refriega de ayer resultaron muchas personas con heridas y contusiones. La mayor parte de ellas se refugiaron en sus domicilios ó en los inmediatos al lugar del suceso, sin querer ser curados en la Casa de Socorro, por lo cual se hace imposible la averiguación de los nombres. Fueron curados los siguientes, todos ellos heridos de bala, con las lesiones que se describen: Antonio Bardina Llona, natural de Baracaldo, soltero, de diecisiete años, una herida en la pierna izquierda, con oficio de entrada por el tercio anterior y con salida por el tercio inferior. Pronóstico reservado. Juan Jesús Trueba, de Sestao, de quince años, una herida en la pierna derecha, en el tercio inferior, con oficio de entrada y salida. Pronóstico reservado. Francisco Aramendi, de Baracaldo, de diecinueve años, con una herida en la región torácica anterior derecha, al nivel de la cuarta costilla. Leve. Maximino Ríos González, de veinticinco años, de Vallcarlos (León), una herida en el hombro derecho. Grave. Pedro García Cruz, una herida en el dedo meñique izquierdo. Bernardo Vadillo, de veinticuatro años, una herida en el pie derecho. Raimundo Serralde, de Cuzenrrieta (Logroño), de veinticuatro años, soltero, una herida en la cabeza, con oficio de entrada por la región occipital derecha y salida por la región parietal izquierda, con salida de sustancia cerebral. Está moribundo. La herida es mortal de necesidad. Era cojo y andaba con muletas. En la cuenca minera. Bilbao 12 (5,30 t.) No es, ni mucho menos, más satisfactoria la situación en la cuenca minera. También allí es el paro absoluto. Un grupo de huelguistas recorrió esta mañana las márgenes del Nervión, paralizando el trabajo de fábricas y talleres. Ha empezado el paro en los ferrocarriles vascos. Una Comisión del Comité de huelgas obrero ha visitado al gobernador. Protestó contra los sucesos sangrientos de Baracaldo y los encargos de la Benemerita. Los huelguistas pandereros han manifestado que están dispuestos a entrar en negociaciones con los patronos. La Unión patronal ha celebrado asamblea esta mañana, ratificando las entidades que la componen los poderes conferidos a la Comisión de huelga. Acordaron, además, los reunidos, persistir en su actitud. Los obreros de laminación de la fábrica La Basconia, que seguían trabajando, se han declarado en huelga para secundar a sus compañeros. Después de la Asamblea han visitado al gobernador para comunicarle los acuerdos adoptados, protestando de la indefensión en que se encuentra Bilbao.—Elizondo. Más desórdenes. Bilbao 12 (2 t.) Desde las primeras horas de la mañana comenzaron los incidentes. Unos 300 huelguistas se dedicaron a parar el trabajo en las panderas del Carmen, de la Espiga, de la Merced, de la Cruz (antigua y moderna), no sin que las fuerzas dieron varias cargas contra ellos. El paro es ya general. No se trabaja en ninguna parte. Las industrias, fábricas, talleres, cafés y casi todos los comercios están cerrados. Varias son las cargas que tuvieron que dar, bien la Benemerita ó las tropas de Caballería, para dispersar los grupos que vivaban al paro. Los huelguistas intentaron también asaltar, en Baracaldo, la casa de un jefe de los Altos Hornos. La Guardia civil lo impidió, practicando algunas detenciones. A las diez de la mañana, un grupo numeroso de obreros logró en el muelle Ripa detener los trenes de Portugalete. Allí también hubo colisión, cargas y hasta tiros. No circulan ni tranvías ni carros, y ha quedado suspendido el servicio de trenes en la línea de Las Arenas. Ahora, una de la tarde, empiezan a cerrarse las tiendas que habían permanecido todavía abiertas.—Elizondo. Paro general. Bilbao 12. En cumplimiento del acuerdo adoptado por la Federación de Socieda-

des obreras, el tráfico en esta población ha sufrido una paralización completa. Minas, talleres y fábricas han suspendido sus trabajos. La población ofrece un aspecto tristísimo. Tampoco circulan los tranvías. Incidentes. Bilbao 12. En uno de los muelles un grupo de más de mil huelguistas descargó todos los rieles que llevaba un vagón y con ellos interceptaron la vía férrea de Portugalete. Acudieron fuerzas de la Benemerita y de Seguridad, promoviéndose una fuerte colisión, en la que se hicieron varios disparos y se dieron dos cargas. En el muelle de Uribartite otro grupo de huelguistas que venía del campo de Volantín fué a unirse con los compañeros. Los guardias municipales trataron de impedirles el paso en el puente giratorio, pero el alcalde les ordenó que se retiraran por razones de prudencia. Los huelguistas aplaudieron al alcalde y tomaron por asalto el puente sin pagar el paso. La población está alarmada. Trenes y tranvías. Mas detalles. Bilbao 12. No circula el tranvía de Bilbao a Durango. El ferrocarril de Bilbao a Las Arenas también ha suspendido el tráfico desde las nueve de la mañana. En la línea de Bilbao a Portugalete sólo ha circulado un tren que dejó de Portugalete a las ocho de la mañana, deteniéndose tal grupo de huelguistas, que tuvo que retroceder. Es normal el servicio del ferrocarril de Santander a Bilbao. Dos veces han invitado los huelguistas al paro, sin éxito. En los ferrocarriles vascos, a pesar del personal adicto de la Compañía, se nota un gran entorpecimiento. Sólo salió un tren. Otra colisión. Bilbao 12. A las once de la mañana estalló una colisión entre los huelguistas y los guardias de Seguridad, teniendo éstos que disparar varios tiros al aire. La población presenta un aspecto imponente; todos los comercios están cerrados. La Unión patronal ha ratificado su actitud de intranquilidad. Esta tarde se declarará el estado de sitio. Se espera la llegada del capitán general, Sr. Aguilár, posesionándose del mando de la provincia. En los alrededores de Bilbao. Bilbao 12. Por la falta de circulación de trenes y tranvías son pocas las noticias que pueden adquirirse de los pueblos inmediatos. Dice que en Sestao, Baracaldo y todo el terreno hasta Galdames hay paralización total. Toda la zona minera está ocupada por la Guardia civil. Algunos grupos de huelguistas recorren la costa, excitando al paro. Un grupo de huahualhuahuaunauuna Uno de los grupos, llevando una bandera, marchó con dirección a Algorta con el propósito de entrar en Neguri y paralizar los trabajos. En el pueblo, el anuncio de la llegada de los huelguistas produjo gran alarma. Las campanas fueron echadas a vuelo. Los huelguistas llegaron en medio de la general expectación, limitándose correctamente a aconsejar que fuese secundado el paro. Bilbao en estado de sitio. Bilbao 12. A las cinco de la tarde ha terminado la reunión de la Junta de autoridades, acordándose resignar el mando el gobernador civil y se hiciera cargo del mismo inmediatamente el gobernador militar, el que ha declarado ya el estado de sitio. Están cerrados todos los establecimientos. La ley marcial y los periódicos. Bilbao 12. El auditor de Guerra ha llamado a los directores de los periódicos locales para participarles que habiendo quedado establecida la censura previa, tendrán que llevar las galeras al Gobierno militar. Se han reunido los tipógrafos, tomando el acuerdo de suspender el trabajo, anulando, por consiguiente, el que tomó ayer la Federación autorizando la publicación de los periódicos. En su consecuencia, mañana no se publicarán los periódicos locales. Empieza la huelga minera. Gijón 12. En los cotos de Aller y Cabanera, propiedad del marqués de Comillas, se presentaron esta mañana cuatrocientos huelguistas de Mieres, Furón y Langreo, consiguiendo generalizar el paro. Esta noche han marchado compactos grupos de huelguistas con dirección a otras cuencas, entre ellas las de Aller, donde se reunían al amanecer un millar de huelguistas. El puente volado en Figaredo ponía en comunicación la línea Vasco-asturiana con la minera de Aller. Hoy bajarán a Mieres 300 mineros del coto Comillas, celebrando una reunión en el Centro obrero. Mañana se celebrará un mitin monstruo en Moreda, lugar enclavado en el centro del coto minero Comillas. Telegrama de los patronos al Gobierno. Bilbao 12. Los patronos han celebrado una reunión, acordando dirigir al Sr. Canalejas el siguiente telegrama: «Las Asambleas patronales no solicitan de V. E. más que el mantenimiento del orden público y la libertad del trabajo, y, sobre todo, el amparo debido a esos obreros nuestros que en su deseo natural de ganar el sustento para sus familias trabajan y son cazados como fieras por los huelguistas. Un ejemplo de ello tiene V. E. en lo ocurrido anoche en Portugalete, donde, no contentándose con entregarse a atropellos en la vía pública, los forajidos invadieron el hogar doméstico de los trabajadores, sin que la fuerza pública los haya protegido. Además, tenemos el sentimiento de decirle

que, desgraciadamente, el orden público y la libertad del trabajo han desaparecido de Vizcaya durante todo el día de hoy. Cumpla imparcialmente V. E. su deber de gobernante y recibirá el aplauso de los buenos ciudadanos.» Ha llegado el regimiento de San Marcial y los Lanceros de España. Mas huelguistas. Trabajando por la solución. MÁLAGA 12. La huelga sigue en igual estado. Los obreros metalúrgicos de la fábrica Esperanza se han unido a los huelguistas. Los diputados Sres. Salcedo y Armasa gestionan la solución de la huelga. En el muelle trabajan 700 esquirols. Cuatro noticias. Oviedo 12. Han marchado a proteger los trabajos de las minas de la Hullaera Española dos compañías del regimiento del Príncipe. El puente de Sevilla ha sido reparado y circulan los trenes. Se han suspendido los trabajos en aquellas minas para librar a los obreros de las coacciones de los huelguistas. Se reanudarán a la llegada de las fuerzas. Hoy han sido vistos en los altos de Taborana varios grupos de huelguistas en actitud expectante. Propósitos de los huelguistas. Otra carga. Bilbao 13. Se han recibido noticias afirmando que en Lummico, los huelguistas han levantado los rails del ferrocarril a Las Arenas. Algunos grupos rodearon los depósitos de agua con el propósito de forzarlos, no lográndolo por haber acudido a tiempo la Guardia civil. A las once de la noche, el dueño del café del Comercio avisó a las autoridades que un grupo de huelguistas se había presentado, invitándole al cierre del establecimiento. Con este motivo se entabló una reyerta, repartiéndose palos y botetadas. Intervino la Benemerita, que cargó a los huelguistas, los que se refugiaron en el Arsenal, reuniéndose de nuevo poco después. La Guardia civil los cargó nuevamente, é invitó a los socios del Club Cocherito a que se retiraran del balcón. Los grupos que se encontraban frente al Arsenal, quedaron disueltos. EN MADRID Una reunión. La Juventud socialista se reunirá en la Casa del Pueblo el domingo 17 del actual para discutir el orden del día del próximo Congreso y nombrar al mismo tiempo el delegado de Madrid. Dicho acto se celebrará a las nueve de la noche en el salón pequeño. Un mitin. La Casa del Pueblo convoca a todos sus asociados a un mitin que se celebrará en La Rotonda, hoy, a las nueve de la noche, con objeto de protestar contra los atropellos de que han sido víctimas los obreros bilbaínos. Los pintores. Convocados por la Junta directiva de esta Sociedad, se reunirán en el salón pequeño de la Casa del Pueblo hoy, a las nueve de la noche, los obreros del ramo de construcción. Vuelven los moros a dar tiros en el Rif. Han leído en los periódicos que Soriano y Pablo Iglesias quieren la paz. A orillas del Kert Una nueva agresión, otro combate y otras bajas. Y mientras, los conjuncionistas clamando por los mitins, con cinismo sin par, contra la guerra. El telegrama oficial que anoche a última hora nos transmitió el ministro, nos llenó de consternación y de alientos. Triste cosa es ésta de las tierras del Rif, donde de vamos dejando sangre de nuestra sangre generosa, con demasiada prodigalidad; pero no nos acordamos; la sangre verdadera es un incentivo para nuestra justa venganza. No hemos sido partidarios de la guerra, por lo que ésta tiene de cruel; pero reclamados por la Patria, vemos que necesariamente se hace precisa una intervención radical. Para el Sr. Canalejas ha llegado un momento definitivo; se puede acreditar de español y gobernante ó se puede hundir políticamente para siempre. Los graves asuntos interiores, la situación exterior, reclaman toda su energía. Acuda el presidente con bríos a poner término a una y otra y no tendrá a su lado incondicionales, sin otro anhelo que el bien de España, a la que vemos herida gravemente, con una sangría interna en los campos del Norte y una sangría externa en los campos del Rif. Ahora, vista ya la frecuencia con que las agresiones se repiten, la inseguridad de nuestras posiciones, é los combates brutales y la sangre que esa falta de decisión nos está costando, suponemos que no habrá partidos políticos, ni hombres, ni otra idea que la de Patria y hermanos. Se impone que derechas é izquierdas seamos una sola cosa para ayudar al Gobierno y que el Gobierno no desaparece nuestros deseos justificadísimos. Allí, un valeroso Ejército que nos defiende de la traición rifeña está dando su vida; ¡qué menos podemos hacer que callar en nuestras polémicas y ayudarle con nuestros alientos? Lo que es indispensable es obrar prop-

to, con la urgencia que requiere el caso, y sin titubeos ni vacilaciones, castigar con firmeza y mano dura de una vez para siempre. No debemos estar a merced de una harka de fuera que va tumbando soldados españoles, ni de una harka de dentro que va sembrando la indisciplina y el desamor a la Patria. Para Canalejas y para España, es el momento definitivo. ANOCHE EN GOBERNACION Apenas entramos anoche en el ministerio de la Gobernación, supimos que el Gobierno había recibido graves noticias de Melilla, comunicadas por telegrama oficial del general Aldave. Con la impaciencia que es de suponer, esperamos la hora a que el Sr. Barroso acudirá a recibirnos, pero, por el pronto, nada podemos saber. El Sr. Barroso se limitó a enterarnos de la situación de las huelgas planteadas en Asturias y en Bilbao. De Asturias dijo que las impresiones eran menos malas, habiendo algunas esperanzas de arreglo, fundadas en la gestión que han emprendido cerca de los directores de las minas los diputados y senadores por aquella circunscripción. Respecto a Bilbao, el ministro confirmó la noticia que ya sabíamos de haber sido suspendidas las garantías constitucionales, y al mismo tiempo desmintió la información publicada por algunos periódicos de la noche, haciéndose eco de un rumor, según el cual el gobernador de Bilbao ha pedido al ministro de la Gobernación 250 guardias civiles, a lo cual se ha negado Barroso, ofreciendo, en cambio, cuatro regimientos de Infantería. El Sr. Barroso dijo que semejante información carecía de todo viso de verdad, pues él no había hecho otra cosa que informarse de la situación de Bilbao, ofreciendo al gobernador todas aquellas que se juzgase necesarias. Como el Sr. Barroso no tenía aún en su poder el telegrama del general Aldave, tuvimos que esperar un buen rato a que llegase a Gobernación desde el ministerio de la Guerra. Por fin, a la una y pico de la madrugada, nos fué entregado el siguiente despacho: «Capitán general a ministro Guerra: Por confidencias recibidas por el comandante militar de Alhucemas, tuve noticias de que se pretendía hostilizar nuevamente las posiciones avanzadas por una numerosa harka, rápidamente reclutada con contingentes de algunas kabillas importantes de dicha región, principalmente de la de Benmurriguel, efectuándose el movimiento esta madrugada. Según comunica el general Ordóñez, en la posición de Ishafar se entabló duro combate en todo el frente, con nutrido y muy certero fuego, que duró desde las cuatro y quince hasta las ocho de la mañana, dando por resultado el ser rechazado el enemigo hasta el otro lado del Kert, dejando en nuestros poder 76 muertos contados y reconocidos muchos de ellos como pertenecientes a las kabillas de Benmurriguel y Benmurriguel, abandonando, además, 63 fusiles con bastantes municiones. El enemigo se llevó gran número de heridos, pudiendo apreciarse desde las posiciones más lejos a la otra orilla del Kert. Per nuestra parte tenemos que lamentar la muerte del coronel del regimiento de Infantería de San Fernando, dos oficiales, 14 soldados y tres individuos de la Policía indígena, resultando heridos cuatro oficiales de dicho regimiento, 20 soldados y 23 policías. La columna del general Orozco ha sostenido también fuego, pero desconozco aún los detalles de la operación, así como su importancia y bajas humanas. Nuestras tropas pelearon con gran arrojo, demostrando un excelente espíritu militar.» El «Infanta Isabé». ALHUCEMAS 12. Esta mañana, a las ocho, zarpo para Melilla el crucero Infanta Isabel, suponiéndose que volverá a esta rada después de reconocer la costa de Levante. Terminada la reparación del cable de Almería, fondó ayer el buque cablero Alberca, para hacer otra en el cable que une Alhucemas a Peñón. Conferencias reservadas. ALHUCEMAS 12. Continúan llegando a esta plaza Comisiones de diferentes kabillas, celebrando detenidas conferencias con el comandante militar. Desconocense en absoluto los asuntos tratados, por guardarse la más impenetrable reserva sobre ellos. Dicen moros llegados hoy que se reúnen con frecuencia en los zocos una infinidad de kabilleros que tratan de los asuntos de actualidad, sosteniendo distintos pareceres. Después del bombardeo, lo que dicen los tripulantes del «General Concha». CÁDIZ 12. Precedente de Melilla ha fundado el cañonero General Concha, que mandaba el teniente de navío D. Manuel Laulé. Sus tripulantes refirieron detalles del bombardeo de los poblados de las tribus vecinas. Saliera de Melilla con buen mar. Llegando frente Alhucemas a las dos de la tarde. El barco maniobró hasta situarse muy cerca de la costa. Un confidente moro indicó a los alférces de navío D. José Fernández Puente y D. Luis Ibáñez, que mandan las baterías, cuáles eran los poblados de los moros enemigos. Pocos momentos después, los cañones del General Concha empezaron a disparar con bote de metralla, siguiendo el fuego sin interrupción hasta las cinco de la tarde, disparando en todo ese tiempo 474 proyectiles. El poblado de Beni-ba-Damit fué el primero en quedar destruido. Otros caseríos siguieron luego la misma suerte. A raíz de los primeros disparos los habitantes abandonaron precipitadamente las viviendas, huyendo hacia el interior. Con gran premura desaparecieron. En todo el territorio de la Habilia de Suda-

Los destrozos que ha causado el bombardeo son grandísimos.

El colérico canónico.

Han regresado a Alhucemas muchos moscos de Beniturigal, considerados como los más bellicosos de la región.

Los jefes rebeldes, desalentados.

El Mizian, M. Talza, y los más importantes jefes de la harka, ven con desaliento cómo les abandonan sus parciales.

También les ha impresionado muchísimo las bajas que han sufrido en el combate del día 7.

Sólo en un pequeño poblado de Beni-Said sus habitantes han tenido 10 muertos.

La familia de M. Talza, temerosa del castigo que puedan imponerle las tropas españolas, ha huido, abandonando a su jefe.

FRANCESES Y ALEMANES Una opinión de "Le Temps".

PARÍS 12. Dice "Le Temps", hablando de las negociaciones franco-alemanas, que si Alemania no está dispuesta a cedernos todo lo que ha reconocido anteriormente como derechos y atribuciones al Sultán de Marruecos, no tiene porque pedirnos compensaciones.

Terminando diciendo "Le Temps": "Está comprando un lote, y si Alemania pretende venderlo antes de entregárnoslo, ya no somos compradores."

Ante las grandes maniobras. PARÍS 12. Un despacho de Villersel dice que los oficiales alemanes que componen las Misiones militares designadas para asistir a las grandes maniobras, han llegado en tren especial desde Besançon.

La contestación de Francia. BERLÍN 12. La "Gaceta de Colonia" dice que la contestación de Francia podrá llegar a fines de esta semana a Berlín.

«No es inverosímil—añade el citado diario—que Alemania presente alguna contra-propuesta; pero el giro del asunto hasta ahora permite esperar la consecuencia de que ambas partes se esfuerzan en llegar a una solución satisfactoria.»—Bauer.

La Prensa inglesa. LONDRES 12. Los periódicos aprueban generalmente la actitud de Francia, animada a para que resista a las exigencias alemanas, pero critican el proyecto de cesión de parte del Congo.

Ha sido facilitada a los periódicos una Nota que procede de una alta personalidad diplomática, y así redactada:

«El resumen telegráfico de la contestación alemana, que ha llegado a Londres, deja un profundo sentimiento de decepción. Al parecer, Alemania acepta el principio del establecimiento de un protectorado por Francia en Marruecos; pero formula tales reservas, que las mismas constituyen casi la negación de aquel principio.

De aceptar las proposiciones alemanas, resultaría un condominio, no sólo de las cuestiones económicas, sino también de las políticas.

Lo que pide Alemania colocaría a dicha nación en la misma situación que Francia y originaría cuestiones, no sólo con Francia, sino también con las demás potencias. Es imposible que Francia conceda a Alemania las ventajas económicas que pide.»—Well.

Se habla de movimientos revolucionarios. Y Canalejas, en el Poder. ¡Pobre España!

«...»

EL CÓLERA

El estado sanitario mejora. TARRAGONA 12 (7.15 m.). La enfermedad sospechosa decrece notablemente.

En las penúltimas veinticuatro horas no ha ocurrido ninguna defunción.

Ayer, a última hora de la tarde, quedaban ocho enfermos de gravedad, no habiéndose registrado ninguna nueva invasión.

El haberse recrudecido la enfermedad en Vendrell débese al lavado de ropas de un enfermo procedente de San Vicente.

Resulta curioso que las casas en que se cumplen las prescripciones higiénicas no hayan tenido ningún enfermo.

En Riera y Calafell, sin novedad.

Reparación de la máquina esterilizadora.

BARCELONA 12 (11.45 m.). Se está procediendo a la reparación en un taller de esta capital de la máquina esterilizadora que funciona en Vendrell en vista de que los armadores de buques de Baleares se negaban a admitir carga y pasaje de esta ciudad para aquel archipiélago.

El gobernador procederá contra las compañías que sin razón ni motivo justificado han tomado tal resolución.—Villardell.

Campaña sanitaria.

ZARAGOZA 12 (2.50 t.). Continúa la campaña sanitaria, no obstante el excelente estado de salud en la ciudad.

Ayer se efectuó un sólo enterramiento, de enfermedad común.

La Junta de Sanidad se ha dirigido a la Diputación y al Ayuntamiento pidiendo el concurso de sus médicos para el mayor servicio sanitario en los trenes.

El gobernador ha publicado una circular ordenando la desinfección de ropas de los portadores de esta capital y de los pueblos.

Órdenes del gobernador de Baleares.

BARCELONA 12 (3.5 t.). Un armador de buques de Ibiza ha sometido al gobernador su resolución de no admitir carga ni pasaje, obedeciendo órdenes del gobernador de Baleares.

El Sr. Portela lo ha comunicado al ministro de la Gobernación.—Villardell.

El colera en el extranjero.

La Inspección general de Sanidad exterior anuncia la existencia del colera en las poblaciones de Semlino (Slavonia) y en la Sanj (Comitad de Presburg) y en Monargha, pueblo distante 15 kilómetros de Túnez.

DELITO DE ALTA TRAIION Un Consejo de guerra

BERLÍN 12. Comunican de San Petersburgo que ha comenzado la vista del Consejo de guerra, por el delito de alta traición, contra el capitán de Estado Mayor Potnikoff, inculcado de haber vendido a Austria documentos importantes.

Sólo se ha permitido la entrada en la sala donde se celebraba el Consejo a dos oficiales de Estado Mayor.

Han sido llamados a declarar a dos testigos, entre los que figura el barón Ugerin-Stenberg, condeado ya anteriormente por el delito de alta traición.

La Prensa rusa ha recibido orden de no decir nada sobre este proceso.

EL HAMBRE EN LOS CAMPOS

Que se cierren las Aduanas

Vendidos al comercio catalán.

Esta gubernación a tuerto que sigue el actual Gabinete, desarrollando una política de bochornosas concesiones al que vocifera, ha de perjudicar, principalmente, a los pueblos agrarios por la condición de éstos, sufrida, respetuosa con la autoridad y afecta al viejo régimen hidalgo, más dado a constrañirse en la escasez que a sublevarse contra el opresor.

Caracterizase la marcha del Gobierno democrático por el pánico que le producen las extremas izquierdas, a las que el señor Canalejas, acarcia, medroso, como a lobo zano mantenido en casa, contra cuyos futuros no es suficiente garantía la cadena del Poder coercitivo. Y así les da cuanto piden, y si no les da más es porque, asombrados de tanta prodigalidad y condescendencia, que nunca hubieron pasado, entranle cortadad y sienten escrupulos en los últimos restos del pudor radical.

No nos detenemos a demostrarlo. Está en la conciencia de todos. Lo creen todos y lo dicen casi todos.

Pero estos partidos radicalísimos tienen su más honda raigambre entre las muchedumbres obreras de las grandes urbes, y han dado en pedir a tontas y a locas aquello que les beneficia, sin enterarse de su posibilidad y conveniencia, sin notar la justicia o injusticia de sus demandas. Detrás de tales grupos inconscientes hay siempre avisadores logreros de muy vario color y catadura que toman pie en tal desbarajuste y piden también, confundiendo su voz con la de la multitud, y éstos son los temibles definitivamente.

Ateniéndonos a nuestro asunto, al problema campesino que el hambre plantea, creemos que el vocerío de las clases obreras ha sido aprovechado por los que gran cuantiosas fortunas importando granos del extranjero. Y así, cuando escuchábamos el grito que pedía baratura de subsistencias, y entre sus conclusiones percibíamos la de franca ó cubierta introducción de cereales, parecíamos apercibir la voz de los industriales de la periferia, parapetados tras de las gentes obreras de los talleres, que son para Canalejas la fiera corrupta.

Locos están quienes lo piden y locos quienes se aprestan a darlo. A cincuenta y cinco reales se vendía en Madrid la fanega de trigo, y estaba el pan al mismo precio que hoy, con diez reales menos de valor el grano en fanega. Pero alguien gana, y éste hace bien en usar de gritos ignorantes y de políticos medrosos. Está suficientemente conocido el procedimiento que logra la victoria con estos gobernantes febles y astuzados; que el campo grite y el campo triunfará.

Y no le queda más solución si no quiere morirse de hambre. La cosecha mundial alcanza precios muy bajos; el exceso anormal de producción indígena nos ahoga; ó se cierran las Aduanas, ó los ocho reales que faltan para que la fanega valga en Castilla a treinta desaparecen rápidamente, y entonces habrá que pensar en organizar una gran emigración de provincias enteras a las fértiles sábanas del Plata.

Comiencen las reuniones, los mítins, las Asambleas; muévase los políticos del llano, agítense su Prensa y ataquen rudemente al Gobierno. Es de blanda masilla, y además no merece consideración. El trae compromisos con la molinería costera que suponen el desprecio y la muerte de Castilla. El recargó enormemente las contribuciones territoriales en sus infaustos últimos presupuestos, que colocaron a lomos de la agricultura un nuevo peso, insostenible ya.

¿Y para qué? Para desfilarnos afrentosos como los que el actual ministro de Instrucción pública nos descubre al modificar la obra de aquel inolvidable Buller, que nos dió el timo de la inteligencia y de la discreción en la misma forma del viejo timo de los perdigones. El hizo, entre otras peregrinas creaciones, la de la Escuela Superior del Magisterio con un profesor para cada cinco alumnos y cuatro inspectores que no tienen nada que inspeccionar, y otra porción de sueldos pingües, inútiles é inmovilices.

Y todo ello lo pagan los campos con los millones que cobian los cargó en cuenta, y esto les da razón para pedir por de pronto, y como medida de extrema urgencia, que se les libre de la inminente bancarota, y además, para formar medio juicio de los liberales y tenerlos muy en memoria.

Y aquí del pintoresco ministro de Fomento, que está siempre en el escenario y que no se cansa de ponderar sus amores a la agricultura, que ni aun en Vichy le dejan tomar aquellas aguas, preocupado con las que él ha de hacer en su país. Ahora tiene ocasión de probar la verdad de cuanto ha cantado en diversos metros y tonos. Ayude al labriego, pida con él que los Arañeles escuden el fruto de su trabajo, ó déjese de farsas histriónicas y dedíquese a engañar a la industria.

JESUS, R. COLOMA

Ayer no ha muerto ningún torero, ni se ha colocado ningún crío de personaje, ni Canalejas ha pronunciado ningún discurso.

Ha sido un día muy poco español.

SOCIEDADES

Centro Regional Manchego.

Próximo a comenzar el curso 1911-12, la Sección de Instrucción de este Centro acordó, en su reunión del día 8 del actual, abrir la matrícula desde el 20 del presente mes para las clases de Solfeo, Piano, Francés (señoritas), Labores, Flores, Dibujo geométrico lineal, Arquitectónico, Mideblaje, Adorno aplicado a labores y a Figuras, Caligrafía, Taquigrafía, Aritmética y Cálculos mercantiles.

Además de estas asignaturas, cuyos brillantes resultados en los pasados años colocaron a gran altura este importante Centro, la referida Sección, en su afán de perfeccionar la educación de sus socios é hijos, acordó también crear las siguientes asignaturas de Corte y confección de vestidos, Lengua, Francés (varones), Inglés, Español, Gramática castellana, Geografía é Historia, Confección de sombreros, Tendencia de libros, Guitarra, Declamación, Borrado é música de cámara, las que saca a luz con regularidad.

TEATROS

Lope de Vega, muerto.

En la calle de Santa Eulalia, número 30, se desarrolló ayer una riña, ocasionada, según unos por celos mal reprimidos, según otros, por cuestiones de carácter íntimo entre los protagonistas.

Una riña. En la calle de Santa Eulalia, número 30, se desarrolló ayer una riña, ocasionada, según unos por celos mal reprimidos, según otros, por cuestiones de carácter íntimo entre los protagonistas.

En la ciudad casa vivían maritalmente un individuo llamado Fernando Martínez, de veintidós años de edad, con su amante Doña María Molina, soltera, planchadora, de edad de veintidós años, y natural de Cartagena. En el trascurso de la reyerta, el Fernando sacó una navaja, con la que acometió a la Lola, infringiéndole una herida de catorce centímetros entre el parietal derecho y la boca.

La herida fué curada en la Casa de Socorro de Chamberí, pasando el agresor a disposición del Juzgado de guardia.

Las huelgas pendientes son unas huelgas sin fundamento, inesperadas. No estarán hechas por los pacifistas? Se impone el gesto varonil de que habíamos ayer, Sr. Canalejas.

Revista postal y telegráfica

El ex director general D. Emilio Ortuño ha salido para Alemania, acompañado de su distinguida esposa.

El jefe de la Sección primera de la Dirección de Correos ha regresado del balneario de Alhama de Aragón a sus posesiones de Cascanate.

Se prepara por el director general, Sr. Sagasta, una extensa combinación en el personal de Correos, que se dará a conocer muy en breve.

Como consecuencia, algunos oficiales del Centro directivo saldrán a inspeccionar las estafetas ambulantes.

Se ha dispuesto que los distintos Tribunales que han de actuar para juzgar los ejercicios de exámenes previos y de oposición queden constituidos en la forma siguiente:

Primer grupo: presidente, D. Enrique Romero y Barja, director de Sección de primera y vocales, D. Faustino Manuel Noriega y Abascal, director de Sección de primera, y D. Joaquín Sánchez Corcobís, oficial primero. Segundo grupo: presidente, D. Celestino Goñi, director de Sección de segunda; don Antonio Bisquerra y D. Esteban Comparán y Ena, oficiales segundos.

Tercer grupo: presidente, D. Ildefonso de las Heras y García, director de Sección de segunda; D. Manuel Dorda, subdirector, y D. José María de los Reyes y Prosper, oficial segundo, como vocales.

Por la Dirección general se ha dispuesto que la conducción del correo de la estación de Calasparra a Lebur (Albacete), vaya en lo sucesivo, de la oficina del ramo de Calasparra a Letur, y que verifiquen su servicio precisamente a caballo.

Se ha dictado una Real orden aprobando el contrato provisional celebrado con Teodoro López para la conducción en caruaje de dos ruedas, entre Huetea y Fraga, é Hijacla de Sariñena a Candamos.

También se ha dictado otra Real orden aprobando el contrato provisional para la conducción del correo de Murcia a su estación, celebrado con D. Jenaro Albaladejo en Octubre de 1900.

UN DESCARRILAMIENTO

TRES MUERTOS. OPORTO 12 (5.10 t.). Anoche, cerca de la estación de Bañella descarriló un tren mixto, por haber chocado con un enorme peñascito que arrastraron las aguas pluviales al medio de los rieles.

Como quiera que en aquel sitio se halla tendida la vía a muy pocos metros de la orilla del río Duero, desplomáronse la máquina, el furgón y siete vagones, cayendo todos al agua.

En la orilla quedaron tres vagones de mercancías y tres de viajeros.

Iba escaso número de viajeros en aquel tren, resultando relativamente pocas las desgracias que hay que lamentar, pues sólo han perecido el fogonero, un capitán de Ingenieros, que practicaba de guardafreno, y un carabinero.

Se salvó el maquinista. Por ahora no hay más detalles.—Corres.

La Presidencia de Méjico

Dadas sobre el acierto de Madero.

BERLÍN 12. El Berliner Tageblatt publica una correspondencia de Méjico dando cuenta de la sorpresa que ha causado el éxito de los revolucionarios y el triunfo de Madero.

Todo lo que Porfirio Díaz tenía de hombre de acción, lo tiene Madero de teórico refinado.

Madero es hijo de una de las familias más ricas de Méjico, y su educación, cuidadosamente dirigida, es reflejo en el estilo pomposo de sus proclamas.

Cuando más se aproxima la fecha de la elección presidencial, tanto más imposible parece que el espíritu químérico y soñador de Madero pueda aceptar en el gobierno de su nación.

Como ministro del Interior, encargado de dar a la imaginación de Madero una orientación práctica, figurará M. Granados, que en compañía de su hermano Ricardo, pretendió, en tiempos de Porfirio Díaz, que imperara la sinceridad en las elecciones.

Ambos hermanos, por esta pretensión, sufrieron catorce meses de cárcel.

SUCESOS

Lopo de Vega, muerto.

El peón de albañil Lope de Vega, de veintiseis años de edad, trabajaba en una obra de la calle de Hermosilla.

Ayer, hallándose subido a un andamio, tuvo la desgracia de perder el equilibrio, cayendo a un sótano desde una altura de diez metros, sufriendo tan gran golpe, que a consecuencia de él, falleció.

Otro obrero, llamado Eusebio Aguilera, resultó con heridas de prodigioso reservado que el prófugo Lope al caer sobre él.

El herido fué curado en la Casa de Socorro correspondiente.

Una riña.

En la calle de Santa Eulalia, número 30, se desarrolló ayer una riña, ocasionada, según unos por celos mal reprimidos, según otros, por cuestiones de carácter íntimo entre los protagonistas.

En la ciudad casa vivían maritalmente un individuo llamado Fernando Martínez, de veintidós años de edad, con su amante Doña María Molina, soltera, planchadora, de edad de veintidós años, y natural de Cartagena.

En el trascurso de la reyerta, el Fernando sacó una navaja, con la que acometió a la Lola, infringiéndole una herida de catorce centímetros entre el parietal derecho y la boca.

La herida fué curada en la Casa de Socorro de Chamberí, pasando el agresor a disposición del Juzgado de guardia.

Las huelgas pendientes son unas huelgas sin fundamento, inesperadas. No estarán hechas por los pacifistas? Se impone el gesto varonil de que habíamos ayer, Sr. Canalejas.

Revista postal y telegráfica

El ex director general D. Emilio Ortuño ha salido para Alemania, acompañado de su distinguida esposa.

El jefe de la Sección primera de la Dirección de Correos ha regresado del balneario de Alhama de Aragón a sus posesiones de Cascanate.

Se prepara por el director general, Sr. Sagasta, una extensa combinación en el personal de Correos, que se dará a conocer muy en breve.

Como consecuencia, algunos oficiales del Centro directivo saldrán a inspeccionar las estafetas ambulantes.

Se ha dispuesto que los distintos Tribunales que han de actuar para juzgar los ejercicios de exámenes previos y de oposición queden constituidos en la forma siguiente:

Primer grupo: presidente, D. Enrique Romero y Barja, director de Sección de primera y vocales, D. Faustino Manuel Noriega y Abascal, director de Sección de primera, y D. Joaquín Sánchez Corcobís, oficial primero. Segundo grupo: presidente, D. Celestino Goñi, director de Sección de segunda; don Antonio Bisquerra y D. Esteban Comparán y Ena, oficiales segundos.

Tercer grupo: presidente, D. Ildefonso de las Heras y García, director de Sección de segunda; D. Manuel Dorda, subdirector, y D. José María de los Reyes y Prosper, oficial segundo, como vocales.

Por la Dirección general se ha dispuesto que la conducción del correo de la estación de Calasparra a Lebur (Albacete), vaya en lo sucesivo, de la oficina del ramo de Calasparra a Letur, y que verifiquen su servicio precisamente a caballo.

Se ha dictado una Real orden aprobando el contrato provisional celebrado con Teodoro López para la conducción en caruaje de dos ruedas, entre Huetea y Fraga, é Hijacla de Sariñena a Candamos.

También se ha dictado otra Real orden aprobando el contrato provisional para la conducción del correo de Murcia a su estación, celebrado con D. Jenaro Albaladejo en Octubre de 1900.

UN DESCARRILAMIENTO

TRES MUERTOS. OPORTO 12 (5.10 t.). Anoche, cerca de la estación de Bañella descarriló un tren mixto, por haber chocado con un enorme peñascito que arrastraron las aguas pluviales al medio de los rieles.

Como quiera que en aquel sitio se halla tendida la vía a muy pocos metros de la orilla del río Duero, desplomáronse la máquina, el furgón y siete vagones, cayendo todos al agua.

En la orilla quedaron tres vagones de mercancías y tres de viajeros.

Iba escaso número de viajeros en aquel tren, resultando relativamente pocas las desgracias que hay que lamentar, pues sólo han perecido el fogonero, un capitán de Ingenieros, que practicaba de guardafreno, y un carabinero.

Se salvó el maquinista. Por ahora no hay más detalles.—Corres.

La Presidencia de Méjico

Dadas sobre el acierto de Madero.

BERLÍN 12. El Berliner Tageblatt publica una correspondencia de Méjico dando cuenta de la sorpresa que ha causado el éxito de los revolucionarios y el triunfo de Madero.

Todo lo que Porfirio Díaz tenía de hombre de acción, lo tiene Madero de teórico refinado.

Madero es hijo de una de las familias más ricas de Méjico, y su educación, cuidadosamente dirigida, es reflejo en el estilo pomposo de sus proclamas.

Cuando más se aproxima la fecha de la elección presidencial, tanto más imposible parece que el espíritu químérico y soñador de Madero pueda aceptar en el gobierno de su nación.

Como ministro del Interior, encargado de dar a la imaginación de Madero una orientación práctica, figurará M. Granados, que en compañía de su hermano Ricardo, pretendió, en tiempos de Porfirio Díaz, que imperara la sinceridad en las elecciones.

Ambos hermanos, por esta pretensión, sufrieron catorce meses de cárcel.

LA FIESTA NACIONAL

Lo que ve un "revistero"

Para "Cantarito Nuevo".

Conforme te prometí el pasado domingo en plena Plaza de Torres, escribo hoy unas cuartillas para explicarte, según mi leal saber y entender, los órganos más ó menos interesantes que son heridos ó lastimados por los estoques en los cuerpos de los cornúpetos.

Cumplo con esto mi palabra, conforme vengo haciendo desde que tengo uso de razón, y a la par, me place que un tan buen aficionado y ex revistero como tú me de ocasión a echar un cuarto a espada sobre Anatomía taurina, cosa completamente desconocida para la casi totalidad de los revisteros de toros.

Si mis explicaciones te convencen en la discusión nuestra, celebraré en el alba haber traído por el buen camino a un tan buen aficionado como tú. Y si no te convencen mis explicaciones ó crees necesario aclarar alguna duda ó inexactitud, sabes ser que con una gran alegría me envíes una cuartilla sacándole del error en que esté, pues así podrá aprender algo de lo mucho que necesitas.

Voy, pues, sin más preámbulo, a entrar de lleno en la cuestión que motiva el presente artículo.

Empezaré por explicarte lo que es la cruz del cornúpeto, aunque supongo estarás tan enterado, cuando menos, como yo.

LLámase cruz del toro a la región ó parte más alta de su cuerpo, colocada inmediatamente detrás del borde superior del cuello, delante del dorso y entre ambas escápulas.

Tiene por base las apófisis espinosas de las cuatro vértebras dorsales que siguen a la primera, y la parte del ligamento occipito-raquídeo correspondientes a tales apófisis, el cartilago de prolongación de cada escápula, los músculos transversos é inter-espinales, el extremo anterior de los lóbulos cervicales, el rombaído y los trapecios cervical y dorsal.

La columna vertebral ó raquis es el eje sólido y flexible situado en el plano medio y que está formado por una serie ó conjunto de huesos que reciben el nombre de vértebras, ó sea el eje huesoso donde sostiene la cabeza en su extremidad anterior, sirviendo de apoyo a la pelvis su parte posterior.

El raquis ó columna vertebral ocupa lo que podríamos llamar el centro geométrico del morriño de la res.

Y ahora vamos a ver las lesiones que produce el estoque en el cuerpo del toro, según sus calificativos de estocadas buenas, bajas, atravesadas, etc.

En la estocada buena el estoque atraviesa por entre el músculo llamado trapezio cervical y la porción laminar del ligamento occipito-raquídeo, interesando al mismo tiempo el rombóide, el lóbulos cervical, el intercostal común y los intercostales correspondientes; penetra por el cuarto ó quinto espacio intercostal, casi rozando el raquis por su lado izquierdo y lesiona ó hiere la aorta posterior después de perforar el mediastino. Si la estocada es superior, además de herir y lesionar todas las mismas partes que las de la estocada buena, atraviesa el diafragma, y entoncez la muerte del bicho es instantánea.

Si el estoque roza el lado derecho del raquis, hiere la vena cava posterior, en vez de la aorta, y el toro tarda entonces algo en morir.

Sucedé muy á menudo que una estocada, siendo buena, no cruza por el mediastino, pues el estoque se desvía hacia la izquierda de éste, hiriendo el lóbulo pulmonar correspondiente por su borde superior y tercio medio.

También es muy rápida la muerte del toro si la estocada penetra un poco adelante, ó sea por el tercero ó cuarto espacio intercostal, pues lesiona la parte llamada cayado de la aorta.

Observa cómo, según mi opinión y conocimientos, las estocadas superiores, buenas y un poco de laterales no interesan el corazón de los toros, como afirma, querido Cantarito Nuevo.

Las estocadas que parten ó cortan la médula espinal, han de entrar forzadamente muy delanteras, entre la sexta y séptima vértebras cervicales ó entre esta última y la primera dorsal.

En el gotelazo, el estoque penetra por el cuello y lesiona los grandes bronquios del lóbulo pulmonar derecho, la tráquea y el tronco traqueo-celífico (del cual parten las cartílagos ó la arteria principal y el corazón).

Y ahora, cumplida la palabra que te di, espero que me cumplas la tuya, demostrándome que las estocadas buenas interesan el corazón y que la mayoría de las estocadas de los toros, como tú afirmas, querido Cantarito Nuevo, no producen lesiones, más ó menos importantes, en el lóbulo pulmonar correspondiente.

Tuyo,

DON SILVERIO

EL DIESTRO CORCELITO

Este valiente y modesto novillero granadino, que debutó el pasado domingo en nuestra Plaza de Toros con tan buen éxito, se encuentra muy mejorado de la fractura del brazo izquierdo que le ocasionó el sexto bicho al entrar á matar.

Corcelito tardará en curar algunos días, perdiendo por esta causa varias corridas.

En Madrid es casi seguro vuelva á torrear á fines de Octubre, pues la empresa Mosquera le ha firmado cuatro corridas en vista del triunfo obtenido por el bravo granadino en el día de su debut.

Nosotros celebraremos la pronta y total curación de Serafin y que su segunda presentación ante el público madrileño sea lo antes posible, pues en su debut nos dejó muy satisfechos de sus hechuras y arrestos toreros, y no estamos tan sobrados de buenos novilleros para no desear que un diestro que hace concebir halaguetas esperanzas en la plaza de toros, se consiga para consolidar su cartel y ver si sale el novillero deseado por todos, que bien pudiera ser éste, el Corcelito, á juzgar por sus faenas en la última novillada.

D. S.

Los únicos obreros que en Bilbao no se han declarado en huelga son los católicos.

¿Por qué? Porque son más sensatos, porque indennes del vógeno ambiente, sienten la alegría de vivir.

Lo que pasa en el extranjero

Acusaciones contra el alcalde y el primer teniente de alcalde de Filadelfia.

LONDRES 12. El correspondal en Nueva York del periódico The Standard dice que una Comisión investigadora está examinando las acusaciones hechas contra Mr. Keybram, alcalde de Filadelfia,

POLITICA

Una conferencia.

El jefe del Gobierno estuvo ayer toda la mañana trabajando en el ministerio de Gracia y Justicia.

Allí fué visitado por los ministros de la Guerra y Gobernación, con los que celebró una detenida conferencia acerca de las huelgas que amenazan a España.

El reconocimiento de la República lusitana.

El Sr. Canalejas ha dicho que en lo del reconocimiento de la República de Portugal ha ocurrido lo que venia anunciando de algun tiempo a esta parte, y es que estaba al habla con otras naciones para proceder simultáneamente en este asunto.

García Prieto.

En el sudesterno del Norte regresó ayer tarde de San Sebastián el ministro de Estado, a quien esperaban en la estación los señores Canalejas, Barroso y altos empleados de su despacho oficial.

Un telegrama del ministro de Estado.

Ayer recibió el ministro de Negocios Extranjeros de Portugal, doctor Augusto de Vasconcelos, el siguiente telegrama del ministro de Estado:

SAN SEBASTIÁN 12. Reconocida por ministro plenipotenciario España en Lisboa, en nombre Gobierno S. M., República portuguesa, me complazo saludar vuestro, deseándole el mayor éxito en su gestión.—Manuel García Prieto.

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

REUNION DE TENIENTES DE ALCALDE

Bajo la presidencia del alcalde, Sr. Fr. Francisco Rodríguez, se reunió ayer la junta de tenientes de alcalde para examinar las medidas que deben adoptarse respecto a salubridad pública y abarataamiento de las substancias.

Se habló del gran número de repartidores de pan que se resisten a cumplir los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento y las disposiciones de la Alcaldía-presidencia, y se acordó que los tenientes de alcalde irán pidiendo multas a los dueños de las tahonas cuyos repartidores no cumplan lo mandado, y a la tercera vez que falten se les retirará la licencia y se enviarán sus nombres al Juzgado, para que los persiga por desobediencia.

Se acordó igualmente que en todos los distritos se continúe la campaña emprendida contra los industriales y comerciantes que emplean pesas y medidas faltas y que se envíen a los delincuentes a la presencia judicial.

Como los tenientes de alcalde han girado vistas de inspección á casi todos los establecimientos de sus distritos en estos últimos meses, se propone el alcalde que se dediquen ahora á girar vistas de inspección a las fincas enclavadas en sus respectivas demarcaciones.

Por último el Sr. Francisco Rodríguez convino con los tenientes de alcalde en dar una nueva organización al personal de empedrados, para tratar de corregir, en cuanto sea posible, los baches y averías que se producen en el pavimento.

UN OBSEQUIO

El Cuerpo de Policía urbana ha entregado al concejal D. Bernardo Martín, como delegado del servicio de carnajes, un obsequio idéntico al que ayer regaló al alcalde, y de que damos detallada noticia.

VENDEDORES DENUNCIADOS

El teniente de alcalde del distrito del Hospicio, D. Francisco García Molinas, ha denunciado a gran número de vendedores de pan por infringir el último bando del alcalde referente a la venta de dicho artículo.

En favor de la higiene.

SIGUEN LAS DENUNCIAS

Inclusa. Embajadores, 35, por leche adulterada; Miguel Servet, 9, por envolver con papel usado; paseo de las Acacias, 7, por tener prendas sin desinfectar; Embajadores, 52, por tener sin cubrir con una gasa las colindas para el consumo; Toledo, frente al n.º 81; Toledo, 69; Toledo, esquina á Velas; Toledo, 73; plaza del Rastro, frente al 15; y Embajadores (Pábrica de Tabacos), por tener á la venta melones en mal estado; Zárnero, n.º 2, por emplear papel usado para envolver; Amazonas, frente al número 16, por no tener el puesto de gallinejas con el aso debido; Juanelo, 10, por abrir un despacho de pan sin licencia; Antonio López, 23, alzarja atramada; General Ricardós, 69, por lavar ropa en la fuente.

Además, se han mandado al Laboratorio, para su análisis, muestras de jarabes y vino tinto de Tribulete, 10; idem de vino de Abades, 5; de vinagre de Mesón de Paredes, 50; y vino de la Ronda de Valencia, 24; y vinos de la Ronda de Toledo, 12, y Embajadores 27; aceite, vinagre y chocolate de Embajadores, 50; vinos de Colegiata, 13, y Embajadores, 52; jarabes y vino tinto de Ribera de Curtidores, 8, y Mesón de Paredes, 92; vinagre y jarabes de Miguel Servet, 9; infusión de café Embajadores, 78; vino tinto y vinagre de Embajadores, 78 duplicado.

TRIBUNALES

La causa de Coll.

Se ha señalado para el día 9 de Noviembre, en la Sección cuarta de la Audiencia provincial, la causa seguida contra el ex inspector Sr. Coll, autor del desgraciado suceso de Guadarama.

El acusador privado, D. Baldomero de los Santos, ha promovido ahora un incidente con motivo de no haber sido citado para el sorteo previo de jurados, lo cual, de comprarse, podría dar lugar a la nulidad de todo lo actuado á partir del indicado sorteo, incluso el señalamiento de vista, que en este caso tendría que trasladarse al siguiente cuatrimestre.

LICENCIADO VARGUILLAS

Oposiciones

Se anuncia la provisión, por oposición libre, de una plaza de profesor, de término de Metalisteria artística, vacante en la Escuela Industrial de Valencia, dotada con el sueldo anual de 3.000 pesetas y demás ventajas que la ley concede.

Para ser admitido á la oposición se requiere ser español, no estar incapacitado para ejercer cargos públicos, haber cumplido veintidós años de edad y acreditar por medio de los correspondientes diplomas ó certificados alguna de las circunstancias que el artículo 24 del reglamento de 16 de Diciembre de 1910 exige para tomar parte en las oposiciones á cátedras de carácter artístico.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en el ministerio de Instrucción pública en el improrrogable término de dos meses, á contar desde el siguiente á la publicación de este anuncio en la Gaceta de Madrid.

acompañadas de los documentos que justifican su capacidad legal, pudiendo también acreditar los méritos y servicios á que se refiere el artículo 7.º del reglamento de 4 de Abril de 1910.

A los aspirantes que residan fuera de Madrid les bastará acreditar, mediante recibo, haber entregado dentro del plazo de la convocatoria, en una administración de Correos, el pliego que contenga su instancia y los expresados documentos y trabajos.

El día que los opositores deban presentarse al Tribunal para dar comienzo los ejercicios, entregarán al presidente un trabajo de investigación ó doctrinal propio y el programa de la asignatura, requisitos sin los cuales no podrán ser admitidos á tomar parte en las oposiciones.

Se han nombrado los siguientes Tribunales de oposiciones:

Para la cátedra de Ética de la Universidad Central:

Presidente, D. Gumersindo de Azcárate, consejero de Instrucción pública.

Vocales: D. Eduardo Sanz Escartín, académico; D. Adolfo Bonilla y D. José Ortega y Gasset, catedráticos de la Universidad Central, y D. José Caso, competente.

Suplentes: B. Eduardo de Hinojosa, académico; D. Manuel Bartolomé Cossío y don José de Castro y Castro, catedráticos de las Universidades de Madrid y Sevilla, y don Leopoldo Urquía, competente.

—Para la cátedra de Lógica fundamental de la misma Universidad:

Presidente, D. Gumersindo de Azcárate, consejero de Instrucción pública.

Vocales: D. Eduardo Sanz Escartín, académico; D. Esteban Melón y D. Jaime Serra, catedráticos de Zaragoza y Santiago, y D. Leopoldo Urquía, competente.

—Para la cátedra de Arqueología, Numismática y Epigrafía, de la Universidad de Barcelona:

Presidente, D. Eduardo Hinojosa, consejero de Instrucción pública.

Vocales: D. José Ramón Mélida, académico; D. Julián Ribera y D. Luis Gonsalvo, catedráticos de las Universidades Central y de Valencia, y D. Antonio Vives, competente.

Suplentes: D. Adolfo Fernández Casanova, académico; D. Claudio Sanz y Arizandi y D. Mariano Gaspar Remiso, catedráticos de las Universidades de Sevilla y Granada, y D. Manuel Pérez Villamil, competente.

Religiosas

SANTOS Y CULTOS DE HOY

Santos Felipe, Macrobio, Julián y Lígorio, mártires, y Santos Eulogio, Amado, Venancio y Maurilio, confesores.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en las monjas Vallecas (Isabel la Católica); á las diez, misa solemne, y por la tarde, á las cinco y media, estación, rosario, preces y reserva.

En la iglesia Pontificia, por la tarde, á las seis y media, ejercicios para la Pia Unión de San Antonio, predicando el reverendo padre Rabanal.

En la capilla del Santísimo Cristo de los Donados continúa la novena, predicando D. Gabriel López Garriga.

Continúa el septenario á Nuestra Señora de la Soledad en la iglesia y en la misma forma que en los días anteriores.

La misa y oficio divino son del Dulcísimo Nombre de María, con rito doble mayor y color blanco.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Remedios en San Ginés, 6 de la Salud, en Santiago, San José y la Pasión.

Espíritu Santo: Adoración nocturna. Turno: Sancti Spiritus.

(Este periódico se publica con censura.)

Informaciones eclesiásticas

DE LA DIÓCESIS

En la Santa Escuela de Cristo se celebrará mañana los ejercicios semanales en la iglesia de Santa Catalina de los Donados, á las cinco y media de la tarde, estando encargado de la plática el hermano D. Mariano Alconchel.

Se ruega á las escuelas establecidas en provincias y que aún no han mandado sus direcciones, lo hagan á D. Victoriano Buios, rector de dicha iglesia, por lo que les quedarán agradecidos.

La Real é Ilustre Esclavitud de Nuestra Señora del Carmen, establecida en la iglesia de Carmen Calzado, celebrará los ejercicios del mes actual el día 17 como tercer domingo.

A las ocho, misa de Comunión.

A las cinco y media de la tarde, exposición de S. D. M., estación, rosario y sermón, siendo orador el Sr. D. José de Silóniz, terminando con procesion de la bendita imagen en la capilla, donde se cantará solemne salve y despedida.

Además de los muchísimos privilegios de que goza la Real Congregación hay concedida indulgencia plenaria por asistir á estos ejercicios mensuales.

En la iglesia de Nuestra Señora del Buen Suceso se está celebrando un solemne septenario dedicado á los dolores gloriosos de la Santísima Virgen.

Por la mañana, á las diez, durante los siete días, misa en el altar de los Dolores. A la conclusión de la misa se rezará el septenario en obsequio de las personas que no puedan concurrir por la tarde.

Por la tarde, á las seis, se expondrá á Su Divina Majestad; seguirá la estación, corona dolorosa, sermón, septenario, reserva y Santo Dios, terminando con gozos y salve ante el altar de la Dolorosa. Predicará todas las tardes el distinguido orador sagrado señor doctor D. José Suárez Faura, capellán de las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús.

El día 17, que es la fiesta principal, ofrece los cultos á la Reina del cielo S. A. R. la Infanta Doña Isabel.

Por la mañana, á las ocho, misa de Comunión general, en la que se cantarán piadosos Motetes alusivos al acto sagrado; á las diez, la solemne, con panegirico de Nuestra Señora de los Dolores, que predicará el Sr. D. Anastasio Pardo Calderón, capellán de esta Real iglesia.

Por la tarde, después de los ejercicios de costumbre, procesion solemne por el interior del templo, á la que están invitadas todas las Congregaciones de esta iglesia. Terminarán los cultos con salve y despedida en el altar de Nuestra Señora de los Dolores.

Además de la indulgencia plenaria propia de las Congregaciones de la Santísima Virgen de los Dolores, pueden los archicofrades de esta real y pontificia iglesia gozar la misma indulgencia tantas veces cuantas sean las visitas que hagan desde las primeras vísperas del 17, fiesta de los Dolores gloriosos de la Madre de Dios, hasta la puesta del sol del mismo día, por especial privilegio novísimamente concedido á este santo templo.

La Real Archicofradía del Santísimo Cristo del Desamparo, establecida en la parro-

quia de San José, celebrará mañana la fiesta de la Exaltación de la Santa Cruz, con misa cantada á las diez y sermón que predicará D. Manuel Uribe González, cura párroco de San Luis y Conciliaria eclesial de esta Congregación, terminándose con la reserva del Santísimo Sacramento.

EXTRANJERO

En una de las cartas de la correspondencia sostenida entre el filósofo librepensador Renán y Bersot, que publica actualmente la revista Les Marches de l'Est, figura la siguiente apreciación del impío autor de La vida de Jesús respecto á los solitarios religiosos del célebre Monasterio:

«Queréis creer que entre los monjes del Monte Cassiano es donde he encontrado los pensadores más libres, los mejores patriotas y las más claras inteligencias de este país? Y sin embargo, esos beneméritos varones son perseguidos por su manera de pensar y de sentir. Estoy deseando tener la satisfacción de hablablos detenidamente respecto al particular.»

En la lista de misioneros que han muerto en el año 1909, en el curso de sus trabajos evangélicos, figuran los siguientes:

Ochenta franceses, veintidós italianos, catorce belgas, trece españoles, cinco alemanes, cinco austriacos, cinco indios, dos colombianos, un yanqui, un ecuatoriano, un argentino, un canadiense, un polonés, un húngaro, un sirio, un turco, un búlgaro y cinco asiáticos.

Cosas de Barcelona La jornada regia

Barcelona 12 (11 t.). Ha llegado hoy á bordo del vapor Miramar, procedente de Palma, el marqués de Tenerife, capitán general de esta región, después de haber pasado una larga temporada en Mallorca.

Sobre el marinero detenido.

Barcelona 12. Será trasladado á Cádiz, á disposición del comandante del Apostadero, el marinero de la Armada á quien se le encontró una carta del Sr. Lerroux y que, como dije oportunamente, se hallaba en Prisiones militares.

El triunfo de la Union Nacionalista.

Barcelona 12. El escrutinio para la elección de la Junta municipal de la Unión Federal Nacionalista Republicana ha sido el que anticipé ayer, favorable á la Unión nacionalista.

El domingo próximo se reunirá la Asamblea del partido para la elección de cargos dentro de la Junta.

La agresión á los jaimistas. Una comunicación.

Barcelona 12. Insisten los jaimistas en afirmar que el tren que ellos ocupaban al salir de Terrasa fué tiroreado.

—La Cámara de Comercio ha recibido una comunicación del cónsul de Francia pidiendo en vigor el decreto de 1909, que obliga á los buques que se dirijan á las colonias francesas á presentar su documentación á los cónsules de dicha nación en los puertos de destino, imponiéndose multa si así no lo hicieren.—Vilardell.

Sesion del Ayuntamiento.

Barcelona 12 (12,35 t.). En la sesión del Ayuntamiento se discutió el anteproyecto del presupuesto extraordinario.

El Sr. Lluhi combatió la totalidad.

Un señor concejal dijo que el presupuesto podía dividirse en tres grupos: despilarrero, reclam y favoritismo.

Se aprobó una partida de 25.000 pesetas para adquirir automóviles para el servicio de los concejales.

D. Ignacio Iglesias propuso que se votase una partida de 1.500.000 pesetas para creación del teatro catalán, y fué rechazada por la Comisión de Hacienda.

Sin embargo, se acordó nombrar una Comisión especial que informase sobre ella.

La sesión terminó á hora muy avanzada de la madrugada.—Vilardell.

La cobranza de las contribuciones.

Barcelona 12 (12,25 t.). Ha producido excelente efecto en la opinión sensata que el Gobierno haya concedido el arriendo de la cobranza de las contribuciones á favor de la Catalana General de Crédito, Sociedad que goza de buena reputación entre el comercio y la industria.—Vilardell.

INFORMACIÓN MILITAR

Concediendo autorización para contraer matrimonio al subinspector de segunda de Matrimonia Militar D. José Moriones, al médico mayor D. Bernabé Cornejo y médicos primeros D. Práxedes Llisteri, D. Alejandro Rodríguez y D. Bonifacio Collado, oficial primero de Administración Militar don Antonio Micó y al sargento de la brigada disciplinaria Juan Llovet.

—Se conceden los destinos siguientes: De ayudante de profesor de la Academia de Caballería, al primer teniente D. Eduardo Asay.

Ayudante de campo del general director de la Escuela Superior de Guerra, al comandante de Estado Mayor D. Joaquín Fanjul, en sustitución del capitán de Caballería D. Federico de Sousa, que cesa.

Al Centro Técnico de Administración Militar, el subteniente militar D. Vicente Viguera, comisario de primera D. Domingo Martín, idem de segunda D. Pablo Ibañez, oficiales primeros D. José Vacas y don Enrique Rivera y segundo D. Luis Vallespín.

Una propuesta de jefes y oficiales de Artillería.

—Se autoriza para fijar su residencia en Madrid al general de división, de cuartel, D. José García de la Concha.

—Se declara apto para el ascenso al coronel de Infantería D. Enrique Ambel.

—Se concede la gratificación de 1.500 pesetas al coronel director de la Fábrica de Pólvora de Murcia, D. Fernando Coello.

—Disponiendo que el plazo de admisión de instancias de los aspirantes al profesorado de las Academias Militares es el de un mes, á partir de la fecha del anuncio oficial de la vacante.

—Ayer visitaron al ministro de la Guerra los generales Azcárate, Villar y Zabalza.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

misimática y Epigrafía, vacante en la Universidad de Barcelona.

—Otra disponiendo se excluya del concurso anunciado por Real orden de 25 de Agosto último, la plaza de profesor de Pedagogía de los estudios elementales de la Escuela Normal Superior de Maestros de Badajoz.

—Otra disponiendo se anuncie al turno de oposición la cátedra de Metalisteria Artística, vacante en la Escuela Industrial de Valencia.

—Otras rectificando nombramientos de vocales de Tribunales de oposiciones á las cátedras y plazas de profesores de Dibujo de los Institutos que se indican.

—Otra admitiendo á D. Ernesto Caballero la renuncia del cargo de vocal del Tribunal de oposiciones á las cátedras de Física y Química de los Institutos de Baeza y Mahón.

—Otra declarando incurso en el art. 171 de la ley de Instrucción pública al ayudante electo del Instituto de Albacete D. Juan B. de la Cruz.

—Otra disponiendo se haga pública la satisfacción con que se ha visto la meritoria labor realizada por los maestros de San Juan Despí (Barcelona) al fundar en sus respectivas escuelas la Mutualidad escolar.

Ministerio de Fomento. Real orden sobre honorarios que corresponden á los notarios por la autorización del acta de la apertura de pliegos en el concurso de subvenciones de caminos vecinales celebrado el 31 del mes próximo pasado en las capitales de provincia.

UNA FIESTA EN "LA GACETA DEL NORTE"

El día 1 del próximo mes de Octubre, nuestro estimado colega el diario bilbaíno La Gaceta del Norte celebrará una hermosa fiesta con ocasión del sorteo de dinero anunciado en beneficio de sus lectores.

Por la mañana predicará y oficiará de pontifical el excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo de Jaca, en la función anual que dedican los reverendos padres Dominicos á la Virgen del Rosario en el convento de la Encarnación.

Por la tarde, antes del sorteo, que tendrá lugar en uno de los más amplios locales de Bilbao, hablarán el reverendo padre Dueso, misionero hijo del Inmaculado Corazón de María, y el excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo de Jaca, que presidirá el acto.

Se completará el programa con números de música, lectura de poesías, etc., que darán mayor amenidad y atractivo á la fiesta.

ENTRE JUGADORES

ZARAGOZA 12. Esta madrugada se ha perpetrado un tremendo crimen por cuestiones de juego en la calle de Cerdán.

Varios puntos suscitaron una cuestión con el propietario de la banca, llamado Adolfo Ruiz.

Este salió á la calle, disparando cuatro tiros, cayendo muerto uno de los jugadores, conocido por el nombre de Blas, ignorándose su apellido. Otro resultó herido de tanta gravedad, que en estado moribundo fué conducido al Hospital, temiéndose fallezquita. Declaró éste que perdían y querían desquitarse.

Otro individuo, ajeno al suceso, recibió también una herida leve en una pierna, siendo trasladado al Hospital.

El autor huyó, arrojándose á la calle desde un balcón de la parte posterior de la casa, sin que se le haya todavía capturado.

Han sido detenidos un hermano del autor y otros dos más. Es enorme la impresión que ha causado lo ocurrido esta madrugada.

El Juzgado ha entrado en acción.

ZARAGOZA 12. Hoy ha fallecido en este Hospital el individuo que resultó gravemente herido en la riña de anoche en la calle de Cerdán, llamado Pedro Gil.

El gobernador ha telegrafado á varios puntos interesando la detención del matorador Adolfo Ruiz, dando, asimismo, severas órdenes á la Guardia civil para la detención de toda la gente sospechosa ó maliciosa.

El gobernador ignora la existencia de la «chirlata» donde ocurrió el crimen. Se ha formado expediente para depurar las responsabilidades.

Ha sido suspendido el alcalde de Alagón por haber autorizado una corrida de vagos, á pesar de tener orden contraria del gobernador. En el asunto intervienen los Tribunales.

DE COLABORACIÓN

LOS MAÑANES DEL CONVENTO

El reloj del monasterio da cuatro campanadas, fuertes, sonoras, viriles, y aún no extinguidos sus ecos, la campana conventual, preludiando la luz del nuevo día, despierta á los monjes, llamados á los maitines; yo, que abandoné el mundo por unos días para saborear en la soledad conventual las delicias espirituales de los ejercicios de San Ignacio, me siento madrugador, dejo mi celda porque quiero cantar la salmodia matutina con los monjes Beneditinos de Silos; quiero ver el amanecer desde la celda de un solitario convento.

La mañana viene encantadora; la brisa juguetea aleando entre unas copudas acacias que crecen pujantes, tirando á mi celda; el amanecer asoma su rosada frente por entre las montañas que circundan el convento; el alba, envuelta entre rizados de aromosas flores, vese clara; su aparición en la celda con atrevidos culicuchos; yo, admirado de la visión manañera de un día de Agosto desde la celda de un convento, me cautiva, me subyugo; siento revolotear en rededor mio la musa madrugadora que bebe las frescas aguas de las campesinas fuentes castellanas.

Me distraigo; oigo y veo cruzar por los oscuros claustros románicos, donde vagan las últimas sombras de la noche, que ríen con las claridades del alba, á los monjes que, con sus hábitos corales y cubierta su cabeza por negra cogulla, se dirigen silenciosamente al coro; voy con ellos y un profeso pulsa

la campana; anunciando está que empiezan los maitines.

Al coro rodeale la nocheañega oscuridad; á él llegan desde el altar, mayor los tenues y oscilantes resplandores de la lámpara que alumbra al Santísimo. Es una lucecita que se ve en lontananza por un ventanal que mira al Oriente; entra tenue, velada, la luz del alba, impotente para iluminar los cantales y antionarios, que duermen en el fatigoso esperando mayor claridad para ostentar sus góticas letras que otros monjes, en pretéritas edades, grabaron con paciencia beneditina.

En los laterales del coro, un monje enciende lámparas de acetileno, cuya blanca y aristocrática luz, velada por opaco cristal que la resta brillantez, ilumina con poéticas claridades el coro monacal, alumbrando á los monjes en la hora de los maitines; yo me acomodo en el coro, al lado de un joven profeso; éste es tan bueno que me surge un brevitorio, me le registra el hebdomadario empieza el versículo inicial de toda hora canónica: «Deus in adiutorium meum intende.»

Y la Comunidad, con acento de la más pura cadencia gregoriana, contesta: «Domine ad adiuvandum mefestino.» El canto de los maitines empieza reposado y lleno de arroborada piedad; resuenan las voces laudatorias de los monjes por las bóvedas del templo eonitibico como canción angélica, y sus ecos dulces y henchidos del fervor de los santos rompen las paredes del templo y se extienden por las calles del pueblo, invitando al vecindario de Silos á bendecir á Dios al venir la luz del nuevo día.

El canto matutino de los monjes de la abadía de Silos trae remembranzas cristianas que embriagan el espíritu de inefables ternuras; el sol, ansioso por oír la salmodia de los monjes, entra por la policroma cristalera de los altos ventanales de la iglesia del convento, y como si concurriera a darle con su aparición espléndida, apágame las luces de acetileno y la Comunidad entona el salmo de laudes, lleno de lírica inspiración: «Cantate Dominico canticum novum; laus ejus in ecclesie sanctorum.» Y sus voces, revestidas de melifluous tonalidades, se extienden, se propagan por el templo con la graciosa apacibilidad de las aguas cristalinas que en sus murmurios siempre iguales llevan el encanto y delectación al caminante que en su albeo las ve correr.

¿Qué hora más bella la que se pasa oyendo los maitines cantados por los monjes Beneditinos

Academia de preparación para carreras militares

ABIERTA MATRÍCULA EN LA Antigua Academia SANCHEZ PACHECO

A cargo del siguiente profesorado: Teniente Coronel, ex profesor de la Academia de Infantería, D. Alfredo Martínez Peralta; Comandante D. Antonio Sánchez Pacheco, ex profesor del Colegio de Guadalajara; D. Joaquín Aramburu, Capitán de Estado Mayor, y D. Enrique Tomás y Luque, primer Teniente de Infantería.

HORAS DE DESPACHO: De 4 a 6 de la tarde

INTERNOS, 175 PESETAS. EXTERNOS, 50

Arenal, 24, principales y segundos.—Madrid.

Juan Carrara é Hijos

CALLE REAL, GIBRALTAR

Agencia de vapores trasatlánticos para el Brasil y la Argentina

Servicio de las importantes líneas postales italianas

"ITALIA" y la "LIGURE BRASILIANA"

PROXIMAS SALIDAS (SALVO MODIFICACION)

Para Santos y Buenos Aires, el paquete postal

"TOSCAÑA"

Pertenece a la Compañía "Italia"; saldrá el día 12 de Septiembre.

Para Río Janeiro (con trasbordo en Santos), Santos y Buenos Aires, el paquete postal

"REUMBERTO"

Pertenece a la "Ligure Brasiliana"; saldrá el 19 de Septiembre.

Para Santos y Buenos Aires, el paquete postal

"SIENA" (á doble hélice).

Pertenece a la Compañía "Italia"; saldrá el día 26 de Septiembre.

En primera, precios equitativos. Precio en tercera para todos los puertos, 175 pesetas.

Trato inmejorable, alumbrado eléctrico, pan y carne fresca y vino todo el viaje. Comida abundantisima, médico, medicinas y enfermería gratis. Deben venir provistos de la cédula personal para el desembarque en Buenos Aires.

Para pasaje y más informes acádase á Juan Carrara é Hijos, calle Real, GIBRALTAR

Preparación de Telógrafos

Repaso para exámenes de Septiembre.

Abierta matrícula en la antigua Academia preparatoria de

SANCHEZ PACHECO

Externos, 30 pesetas.

Internos, 150 pesetas

Arenal, 24, principales y segundos

LA CENTRAL ANUNCIADORA

AGENCIA GENERAL DE PUBLICIDAD

Grandes descuentos.

Propietario: Sebastián Borrego Sacristán.

Anuncios directos. Anuncios de todas clases en los tranvías. Paritas económicas y combinadas. Novelas. Rotarios. Artículos industriales. Esquelas de defunción, de novenario y aniversario. Pídanse tarifas gratis.

Gran Centro de Colecciones por publicidad

FUENCARRAL, 30, 1.º.—MADRID

ACREDITADOS TALLERES del escultor VICENTE TENA

Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido a numeroso é instruido personal.

Para la correspondencia: VICENTE TENA, escultor, Valencia.

INGENIEROS AGRÓNOMOS ACADEMIA NIETO

34, SILVA, 34

Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela Especial por el nuevo plan, muy ventajoso.

INTERNOS Y EXTERNOS

Ornamentos de iglesia

GARCIA MUSTIELES

34, Mayor, 34

Surtido especial en toda clase de artículos para el culto divino.

PÍDANSE CATALOGOS Y MUESTRAS

ANTIASMÁTICO PODEROSO

Remedio eficaz contra los catarros bronquiales.

JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO

Médicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid: El Siglo Médico, la Revista de Medicina y Cirugía prácticas, El Genio Médico, El Diario Médico-Farmacéutico, El Jurado Médico-Farmacéutico, la Revista de Ciencias Médicas de Barcelona y la Revista Médica de Aragón reconocieron en largos y encomiados artículos el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el Asma, la Disnea y los Catarros crónicos; haciendo cesar la fatiga y produciendo una suave expectoración.

Precio: 5 pesetas frasco.

Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.

PARA MOTORES DE GRAN VELOCIDAD

ACEITE JUPITER

Inalterable a todas las temperaturas

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

COMPañIA MADRILEÑA DE URBANIZACION

Fundadora de la Ciudad Lineal (1894)

COLOCACION DE CAPITALS. En libretas de nuestra Caja de Ahorros, por cinco años, interés anual 3 por 100, en libretas devolucion á voluntad de una á cinco semanas de la petición de reintegro, 3 por 100, en obligaciones, al se suscriben menos de 25, 6, 23 y 100; si se suscriben más de 400, 6, 53 por 100.

Los intereses se pagan á domicilio en Madrid y se giran á provincias ó al extranjero en la forma que indica cada suscriptor, enviando por correo el recibo de la cantidad cobrada.

CONSTRUCCIONES A PLAZOS. En 20 años de hoteles de lujo, hoteles burgueses y hoteles obreros, abonando 3 por 100 de interés anual por la parte que en cada año queda pendiente de pago. Forman parte de la garantía hipotecaria de los valores emitidos por la Compañía los recibos al cobro por este concepto.

Pídanse datos y detalles á las Oficinas: LAGASCA, 6, bajo, de 9 á 12. CIUDAD LINEAL, de 2 á 7. Apartado de Correos, 411, MADRID.

NUEVOS DISCOS PARTOS

de la STORICO, KUBELIK, DAN, BELLANTONI y CANTO GREGORIANO.

Aparatos marca SINFONIA, desde 50 pesetas, de funcionamiento irreprochable, sólidos y elegantes cual ninguno.

Boquias de madera.

Taller de composuras.

Pídanse catálogos á

LA MAQUINA PARLANTE

Desengaño, 6.—Teléfono 1.462

MADRID

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Magdalena, 2, 2.º, MADRID (antes Plaza del Angel, 2).

Artículos de saneamiento, Aguas potables, Gas y Electricidad

Registros con cierre patentado Sistema BLANCO

Dirección en MADRID: C. Mataix Soler, San Marcos, 37. — Dirección en VALENCIA: F. Laliga Martínez, Pascual y Genis, 22.

Folleín de EL DEBATE (9)

FABIOLA

La Iglesia de las Catacumbas

LEYENDA ESCRITA POR EL

EMMO. CARDENAL WISEMAN

Traducida por C. G.

—¡Cuánto mejor y más discreta eres que yo, ¡hija mía! Te daré gusto; voy á llevarles á mis compañeras este plato, y ahí te dejo tu humilde comida diaria.

—Gracias, estimada hermana; aquí te aguardaré hasta que vuelvas.

Syra subió á la habitación de las esclavas y depositó delante de sus glotonas y envidiosas compañeras la fuente de plata, cosa que no las sorprendió mucho, porque su ama solía darles algunas veces esta prueba de benevolencia. Pero la pobre esclava tuvo la debilidad de no atreverse á presentarse á las otras con el brazo envuelto en el rico pañuelo, y se lo quitó antes de entrar; mas temiendo desagrada á Eufrosia, se lo volvió á colocar lo mejor que pudo con la mano que le quedaba libre al salir. Volviendo por el patio, bajaba á reunirse con su amiga la ciega, cuando divisó á una de los nobles convidados que lo atravesaba sólo y mustio, con dirección á la puerta de entrada, y se guareció detrás de una columna, á fin de evitar cualquier posible y no poco frecuente insolencia desah.

Aquel noble era Fulvio, y Syra, al reconocerle, quedó un momento inmóvil y como clavada en el suelo. Palpitóle el corazón, y se le apretó como si fuera á reventar; tembláronle las rodillas, chocando una con otra; estremecióse todo su cuerpo, y cubrióse toda su frente de frío sudor. Sus ojos abiertos estaban ofuscados como los del pájaro cuando le mira la serpiente. Levantó su mano al pecho, hizo sobre él la señal de la cruz, y disipado instantáneamente el encanto, huyó precipitadamente sin ser vista.

Pero no bien acababa de ocultarse detrás de la cortina que cerraba la entrada de la escalera, cuando llegó Fulvio cabizbajo al sitio donde la esclava había estado escondida. Retrocedió éste un paso, como si hubiese tropezado con algún objeto, y temió violentamente. Haciendo, sin embargo, un esfuerzo repentino, recobró su serenidad.

Paseando la vista alrededor, vió y se convenció de que estaba solo, y que nadie le miraba, excepto uno en quien no pensaba, pero que leía en su perverso corazón. Volvió á contemplar el objeto, é inclinándose para recogerlo, retiró varias veces la mano sin atreverse. Oyendo al fin un ruido como de gente que se aproximaba, y reconociendo los marciales pasos de Sebastián, levantó precipitadamente del suelo el pañuelo que se le había caído á Syra del brazo. Estremecióse al plagarle, y al notar en él, horrorizado, las recientes manchas de sangre filtrada por el vendaje, salió bamboleteándose como un ebrio por la puerta y corrió precipitadamente á encerrarse en su habitación.

Élido, acalenturado y temiendo con suma dificultad en pie, se retiró á su dormitorio, rechazando brusca y á speramento los servicios con que oficiosamente le brindaban sus esclavos, y sólo consintió que le siguiese su fiel acompañante, á

quien hizo seña de que atrase la puerta. Ardía una lámpara sobre la mesa, donde Fulvio arrojó, sin hablar, el pañuelo bordado, señalando con el dedo las manchas de sangre. El cobizo anciano no abrió los labios; pero se sobresaltó y se puso casi tan blanco como estaba livido el rostro de su amo.

—No hay duda que es el mismo—prorrumpió al fin el viejo en su lengua extranjera;—pero ella murió.

—¿Estás bien seguro, Eufrotas?—preguntó el amo echándole una de sus